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FECHA: NOVIEMBRE 11 DE 2014 
 

  

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Vidas en riesgo” 

 
“Se come canasta básica minisalario” 

 “Entregan becas para estudiantes de 5 municipios” 

 “Iglesias pagarán impuestos” 

 “Pachuca aspira lograr 900 mdp” 

 
“Socializan sistema de justicia” 

 
“Entrega Olvera becas a estudiantes hidalguenses” 

 “SANEARÁN CUENCA LECHERA DE TIZAYUCA” 

 
“Fortalece gobierno a la juventud con becas” 

 
“Ven un SAT más agresivo ante la caída de petróleo” 

 
“Facilitan al crimen clonar las patrullas” 

 “PGR: buscaron no dejar huella; Murillo descarta carpetazo al caso normalistas”	  

 “Militares: no nos amedrentan juicios injustos” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Deben reservar simpatías: El secretario general del PAN, en funciones de presidente, Jorge Miguel García 
Vázquez, advirtió a los integrantes de los comités municipales que deben mantenerse ajenos en el proceso interno panista 
pues de lo contrario serán sujetos de sanciones. García Vázquez recordó que los lineamientos de la elección impiden que los 
miembros de alguno de los comités panistas puedan manifestar abiertamente su simpatía por uno u otro candidato de los que 
participan en el proceso. De haberlo pretendido así, recordó el panista, debieron solicitar licencia en tiempo y forma a sus 
responsabilidades partidistas, a fin de que de esta menara sí pudieran externar sus preferencias. García dijo que, en cambio, 
los comités municipales deben dar todas las facilidades ambos candidatos para sus campañas.  (Emmanuel Rincón, página 
09) 
Crónica-Verde, a la esperan de orden: El dirigente estatal del PVEM, Avelino Tovar Iglesias, estimó que será en las 
primeras semanas de 2015 que la dirigencia nacional definirá si se contenderá en alianza o en solitario en la elección en que 
habrá de renovarse el Congreso de la Unión y por tanto se definan los abanderados del verde a diputados federales. Tovar 
Iglesias afirmó que este instituto político está listo para enfrentar en alianza o en solitario las elecciones para diputados 
federales de 2015. (Emmanuel Rincón, página 09) 
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Crónica-Solicitará el PVEM pesquisa a la PGR: Aplicará el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) una exhaustiva 
revisión de perfiles a aspirantes a diputados federales, adelantó el dirigente estatal del instituto político, Avelino Tovar. 
Manifestó que por petición del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) se solicitará a la Procuraduría General de la República (PGR) 
investigue a cada uno de los aspirantes y cuadros que se tienen en el partido. “Sólo de esta forma podemos estar seguros 
que ningún militante de este partido está involucrado en situaciones ilícitas o que afecten la labor de este partido político en 
Hidalgo”. Recordó que inició la afiliación de sus militantes en los 84 municipios del estado, la meta del partido es lograr más 
de 80 mil a finales de 2014, a la fecha tienen registrados 60 mil. Además que ya tienen un promedio de 40 coordinaciones 
municipales con sus respectivos dirigentes y listos para iniciar las campañas federales que se realizarán en el 2015. Tovar 
Iglesias agregó que este miércoles se efectuará un consejo político estatal, en el cual se presentará la expulsión definitiva de 
algunos liderazgos, como Christian Pulido Roldán y Nancy Herrera. (Alberto Quintana, página 05) 
Crónica-Llama Crespo a recordar la Revolución Mexicana: Promueve el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Hidalgo la igualdad de los derechos de los ciudadanos y apuesta por el respeto a la cultura y las tradiciones que antecedieron 
a la construcción del México actual, manifestó el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Ricardo Crespo Arroyo, al 
encabezar la ceremonia en la que se rindieron honores a la bandera, con motivo de la conmemoración de la Revolución 
Mexicana de 1910, la cual se celebra el próximo 20 de noviembre. De este histórico acontecimiento, expuso el dirigente 
estatal tricolor, emanan los principios y valores de este instituto político; exhortó a la militancia a dar ejemplo de respeto 
cívico a lo que representan los símbolos patrios, así como de su vocación de servicio. Durante el evento alumnos de la 
primaria Tolan presentaron un cuadro que recordó este hecho que marcó al país. (Alberto Quintana, página 05) 
Milenio-El PRI promueve derechos ciudadanos: Crespo Arroyo:  (Redacción, página 12) 
Plaza Juárez-Pide Crespo Arroyo respeto a símbolos patrios: (Redacción, página 05A) 
El Sol de Hidalgo-VISLUMBRA en 2015 triunfo ELECTORAL el PRI: Ricardo CRESPO: "Vamos a trabajar todos los 
priistas en unidad y con diálogo, ayudándonos, con el compromiso de hacerlo por la gente", aseguró el presidente del PRI en 
Hidalgo Ricardo Crespo Arroyo a los jaltocanenses, luego de dar el banderazo de arranque rumbo a los comicios que se 
celebrarán el siete de junio del 2015 y en los cuales se elegirán a los diputados federales. Lo anterior en el marco de la toma 
de protesta del Consejo Político Municipal de Jaltocán que se integró con 186 consejeros propietarios e igual número de 
suplentes. Crespo Arroyo avizoró triunfo contundente en las próxima contienda electoral porque sabe que los priistas están 
hechos para servir a la gente y no sólo para llegar al poder por hacerlo. Recordó a los asistentes que este es el año de los 
jóvenes y las mujeres de Hidalgo, ya que con su participación en la toma de decisiones en la vida política de la entidad se 
fortalece este instituto político. A los actuales consejeros políticos, encabezados por el primer priista en la localidad, Hipólito 
Hernández Aquino, les puso de ejemplo al gobernador Francisco Olvera, quien siempre ha dado muestra de la cercanía que se 
debe mantener con la población, así como que la entrega de buenas cuentas a la población es la mejor carta de presentación. 
"El PRI es de trabajo y no de foto", puntualizó. Mientras tanto, el legislador federal por el distrito de la huasteca, Darío Badillo 
Ramírez, precisó que el partido tricolor es el único que trabaja durante todo el año. Desde el gobierno federal a cargo del 
presidente Enrique Peña Nieto, se impulsaron las reformas estructurales que darán certidumbre económica a las familias 
mexicanas, ya que con la energética a partir de 2015 se estabilizará el precio de la gasolina y para 2018 habrá mayor 
competencia con diversas marcas de este producto. Además, reconoció que con el apoyo del gobernador Francisco Olvera 
Ruiz, se direccionan los recursos para cubrir las necesidades de la gente. "Tenemos que encontrar caminos de unidad, trabajo 
y progreso", exhortó Omar Flores Zerón, al exteriorizar su júbilo por participar en lo que consideró una fiesta para los priistas 
que ratificaron su convicción e ideología partidista. Indicó que el Revolucionario Institucional cuenta con una estructura sólida 
y fuerte, conformada por consejeros municipales, así como la presencia de todos los sectores, organizaciones y filiales en los 
84 municipios. "Gracias al ideal de justicia social, el PRI gobierna a nivel nacional, estatal y municipal", dijo en su oportunidad 
Hernández Aquino. Los militantes de Jaltocán que tomaron protesta asumieron el compromiso aunado a la distinción que les 
hizo el priismo. Cabe mencionar que los delegados Reyes Flores Quintero, municipal, y Erick Cruz Becerra, distrital, trabajan 
permanentemente junto a los habitantes de la región. Durante el acto protocolario estuvieron al pendiente de todos los 
detalles, reconoció el dirigente estatal, Crespo Arroyo.  (Redacción, Ojo: Política) 
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I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Sin renovar, 97 mil 753 credenciales 09 y 12: Antes del 15 de enero de 2015 tendrán que ser renovadas 97 
mil 753 credenciales de elector con terminación 09 y 12 en Hidalgo. De lo contrario, los ciudadanos no podrán participar en la 
elección de diputados federales del próximo año. De acuerdo con Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal ejecutiva del Registro Federal 
de Electores (RFE) del Instituto Nacional Electoral (INE), en la entidad se presenta un mayor atraso con plásticos que finalizan 
en 09: 60 mil 999 sin renovar al corte del 30 de septiembre. Aunque destacó que durante este año se han renovado 40 mil 
484 credenciales; es decir 39.89 por ciento. La funcionaria federal informó que en el distrito federal 02, con cabecera en 
Ixmiquilpan, se reporta el mayor número de micas atrasadas: 13 mil 786. Hoyo explicó que este fenómeno se registra 
particularmente en esa región por la migración de paisanos a Estados Unidos, quienes difícilmente regresan a la entidad. Le 
sigue el distrito 04, con cabecera en Actopan, donde hay 9 mil 763 plásticos pendientes; el de Tepeapulco, con 8 mil 889; 
Tulancingo, con 8 mil 226; Tula, 7 mil 441; Pachuca, 7 mil 33, y el distrito federal de Huejutla, con 5 mil 859 micas caducas. 
En tanto, persisten 36 mil 754 plásticos con terminación 12 sin renovar, de 69 mil 6 que se reportaban al inicio de año. En 
estos meses 32 mil 252 ciudadanos han cambiado su credencial. Siguiendo con la misma dinámica, el distrito donde se 
concentra el mayor número de credenciales 12 vencidas es Ixmiquilpan, donde el RFE registra 6 mil 231. A este le sigue el de 
Actopan, con 5 mil 932 plásticos; Tulancingo, 5 mil 736; Tepeapulco, 5 mil 515; Tula, 5 mil 155; Pachuca, 4 mil 608, y el 
distrito federal de Huejutla, con 3 mil 577 micas sin renovar. Hoyo Chalit exhortó a la población con credenciales vencidas a 
acudir a los módulos de atención del INE antes del 15 de enero, pues en esa fecha se efectuará el corte del padrón electoral y 
listado nominal. “De lo contrario, se quedarán sin votar”, advirtió. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Supera canasta básica salario de trabajadores: Con los 63.77 pesos que percibe uno de 234 mil hidalguenses 
por su jornada laboral, únicamente puede adquirir 33.12 por ciento de los productos que integran la canasta básica, pues 
para cubrirla se necesitan ganar 193 pesos diarios. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 2014, 
Hidalgo es el estado que reportó el mayor incremento de mexicanos que ganan el salario mínimo en el lapso de un año, ya 
que pasó de 180 mil 663 a 234 mil 293 minisalariados del segundo trimestre de 2013 al mismo periodo de 2014. El 
incremento salarial para 2014 fue de 3.9 por ciento; no obstante, el aumento en el precio de la canasta básica fue de 4.1 
puntos porcentuales. En promedio un hidalguense gana (septiembre 2014, ENOE, Inegi) 242 pesos, es decir 3.7 salarios 
mínimos, con lo cual apenas completaría la compra de la canasta básica y le sobrarían 49 pesos) De 1987 a la fecha, la 
Canasta Alimenticia Recomendable (CAR) registra un incremento acumulado de 4 mil 773 por ciento, por el contrario, el 
crecimiento del salario mínimo es de únicamente 940 por ciento. Lo anterior significa que el precio de los alimentos ha 
aumentado en una proporción de 4 a 1, en comparación con el aumento al salario mínimo, de acuerdo con un estudio del 
Centro de Análisis Multidisciplinario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La Canasta Alimenticia 
Recomendable (CAR) es un conjunto de bienes y servicios indispensables para que una familia pueda satisfacer sus 
necesidades básicas de consumo a partir de sus ingresos. Está integrada por 80 bienes y servicios agrupados en distintas 
categorías: alimentos, bebidas y tabaco; ropa, calzado y accesorios; vivienda; muebles, aparatos y accesorios domésticos; 
salud y cuidado personal; transporte; educación y esparcimiento. Mientras tanto, la canasta básica sólo contempla alimentos, 
no incluye otro tipo de ordenamientos en los ámbitos social, cultural y material. El estudio refiere que en el tercer trimestre de 
2014, el precio de la CAR se incrementó 4.1 por ciento, pues en este año pasó de costar 184.96 pesos en abril, a 192.52 
pesos en agosto pasado. “Esta situación se ha repetido cada año desde al menos 1987 en que el salario presentó aumentos 
nominales menores al de los precios de los alimentos por lo que la pérdida acumulada del poder adquisitivo es ahora de 78.66 
por ciento”, señala el análisis. El Centro de Análisis Multidisciplinario de la UNAM hace énfasis en que solamente en lo que va 
de la gestión de Enrique Peña Nieto, el precio de la CAR aumentó 20.66 pesos, pasando de 171.86 a 192.52 pesos, mientras 
que el salario mínimo sólo aumentó 2.53 pesos, lo que significa una pérdida del poder adquisitivo de 7.24 por ciento en 
menos de dos años. (Yuvenill Torres, página 04) 
Criterio-Destacan los ayuntamientos de la entidad por opacidad: Imco:  Los municipios hidalguenses se destacan 
por no figurar en el ranking nacional de cumplimiento en transparencia, puesto que Tula, que ocupa el primer lugar estatal, 
se ubica en la posición 73 en la tabla general, según las mediciones realizadas por el Instituto Nacional de Competitividad 
(Imco). Tendencia que se ha mantenido durante los últimos cuatro años, según el Índice de Información Presupuestal 
Municipal (IIPM). Es así que Tula se coloca a la cabeza de la tabla estatal con apenas 28 por ciento de cumplimiento en 
transparencia y armonización de la información financiera; Pachucha ocupa el segundo lugar con 23 por ciento; Tulancingo, 
20 puntos porcentuales y Tizayuca, con 15 por ciento.  Mientras que los peores índices los tienen Cuautepec, Santiago 
Tulancingo, Epazoyucan, Mineral del Monte y Tlahuelilpan con apenas 2 por ciento de calificación. En una capa intermedia se 
encuentran, con un índice de 8 por ciento, Zempoala, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Mineral de la Reforma y Tlaxcoapan; 
mientras, volviendo al panorama nacional, después de Tula, que ocupa el lugar 73, sigue Pachuca en el puesto 96, seguido 
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por Tulancingo. Para formalizar estas tablas nacionales y estatales, el Imco mide la intención de los gobiernos municipales 
para mejorar sus tareas de fiscalización en su afán de informar de manera clara y accesible al ciudadano. En este caso, el uso 
del presupuesto que reciben de los gobiernos federal y estatal, así como su disposición son algunos de los detonantes de esta 
muestra. Los tópicos medibles, en este caso, se basan en saber si el portal del gobierno municipal publica su presupuesto de 
egresos, su ley de ingresos y si como principio de transparencia, su página de internet tiene enlace de transparencia con sus 
finanzas públicas. Junto a estas reglas financieras, califica si el tabulador de sueldos de los niveles más altos se encuentra 
desglosado de manera pública, al igual que si la deuda municipal se encuentra pública y sus formas de pago. Dentro de los 
principios de transparencia que deben observar los municipios, también consideran qué tanto gasta en su imagen a través del 
área de comunicación social. La eficiencia de los municipios también considera el grado de endeudamiento. Como estado, 
Hidalgo ocupa el lugar 14, al igual de Tabasco, con un índice de 63 por ciento, cifra muy lejana a los 96 puntos porcentuales 
de Jalisco, que se colocó en primer lugar. (Jorge Martínez, página 05) 
Criterio-Sancionará ASEH a quienes incumplan en transparencia: A partir del 1 de enero de 2015, los responsables 
de los municipios que no cumpla con la transparencia de 42 documentos en sus portales de internet podrían ser sancionados 
con hasta 7 años de prisión y multas que van de los 27 mil a los 33 millones de pesos. Esto, con la implementación de la 
armonización contable, la cual busca que los órganos que reciban recursos públicos transparenten trimestralmente todo lo 
que están haciendo, fuentes de financiamiento, patrimonio que tienen, inclusive las ayudas que dan a la población. Así lo 
informó José Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), quien estimó que hay 32 
municipios que “si no se ponen las pilas y actualizan el software para implementar este modelo, podrían ser los primeros en 
ser sancionados, iniciando con una recomendación, amonestaciones y denuncias penales”. Las sanciones están previstas en la 
Ley General de Contabilidad Gubernamental, por lo que hizo un exhorto para que echen a andar esta armonización. La ASEH 
reunió ayer a algunas alcaldías en el Seminario de Capacitación para la Gestión de los Recursos Públicos: Control Interno, 
Armonización Contable y Trasnparencia. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Incumplirán al menos 32 municipios con armonización contable: Picazo: (Alejandro Reyes, página 11) 
El Independiente-Atrasadas, 32 alcaldías en armonización contable: (Víctor Valera, página 03) 
Criterio-Becan a estudiantes de cinco municipios: Estudiantes de secundaria y bachillerato de Ixmiquilpan, Tepeji del 
Río, Zimapán, Tulancingo y Huichapan recibieron becas Por los que se quedan y Becas Adelante, del banco BBVA Bancomer. 
Durante el acto de entrega en Huichapan, el gobernador Francisco Olvera dijo que además de la entrega de apoyos para 
estudiantes, se debe fortalecer la infraestructura educativa con la construcción de más escuelas en todas las regiones del 
estado. De acuerdo con un comunicado, el mandatario aseguró que con la entrega de estos apoyos, habitantes de zonas de 
alta marginación podrán terminar su preparación académica. Luis Robles, presidente del Consejo de Administración de BBVA 
Bancomer, recordó que Hidalgo se integró en 2009 al programa Por los que se quedan, recibiendo más de mil becas de 
secundaria para cinco municipios, y al Programa Becas Adelante en 2013, con 165 para bachillerato en cuatro localidades. 
(Redacción, página 06) 
Milenio-Entrega Olvera becas en la región de Huichapan: (Redacción, página 08) 
Crónica-Entrega Olvera becas a juventud y reitera compromiso con educación: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Financia Fundación Bancomer becas a hijos de migrantes: (Redacción, página 04) 
El Reloj-Entrega Olvera becas a estudiantes hidalguenses: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-La educación es prioridad en Hidalgo: (Redacción, página 02A) 
Plaza Juárez-La educación prioridad para desarrollar el estado: Olvera: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Apoya Bancomer a 328 estudiantes: (Tania Monroy, página 02) 
Uno más Uno-Apoyo a estudiantes con becas educativas: (Redacción, página 05) 
Criterio-Buscan divulgar sistema penal: Integrantes de 17 organizaciones civiles establecieron un acuerdo con el 
gobierno estatal para la difusión y divulgación del nuevo Sistema de Justicia Penal, el cual entrará en vigor el próximo 18 de 
noviembre a las 00:00 horas. Adheridas en el frente Ciudadanos Pro Nuevo Sistema de Justicia Penal, las agrupaciones 
firmaron un convenio con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. El funcionario recordó que el 18 de julio de 
2008 inició la cuenta regresiva de ocho años para que las entidades implementen en toda la república el nuevo sistema de 
corte penal. En Hidalgo, el primer distrito judicial en establecerlo será Pachuca. Paulatinamente, los otros cinco distritos se 
integrarán a esta modalidad de impartición de justicia. Moctezuma señaló que el gobierno del estado, en un trabajo conjunto 
con los poderes Judicial y Legislativo, ha cimentado las condiciones para la instrumentación del sistema. Entre los integrantes 
de las asociaciones civiles se encuentran Bienestar y Dignidad Social, Oxigeno al Mundo, Déjame Servirte, Proambientalista 
Soy Yo, Compartiendo Esfuerzos por el Desarrollo, El Diamante de Fuego y Tendiendo Puentes. La firma de convenio fue 
atestiguada por Julio Paredes Salazar, coordinador de la Comisión Interinstitucional para la Reforma Integral del Sistema 
Penal de Hidalgo. (Redacción, página 08) 
El Independiente-Publica Periódico Oficial reformas hacia nuevo Sistema de Justicia: (Redacción, página 02) 
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El Reloj-Difundirá gobierno implementación de nuevo Sistema de Justicia Penal: (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Firma Hidalgo convenio para divulgación de nuevo Sistema de Justicia Penal: (Redacción, página 05A) 
Uno más Uno-Socializan puesta en marcha del Sistema de Justicia Penal: (Redacción, página 03) 
El Independiente-Omite Congreso precisar sobre inasistencia de diputados: La poca transparencia de la 62 
Legislatura del Congreso de Hidalgo, que preside el priista Ernesto Gil Elorduy, quedó evidenciada luego que evitó informar 
sobre las inasistencias de los diputados en sesiones y cuáles fueron justificadas. A través de transparencia, este diario pidió al 
Congreso las faltas de los diputados durante las sesiones ordinarias del Poder Legislativo, pero al señalar que no hubo 
inasistencias soslayó mencionar cuáles fueron justificadas. Tal criterio contradice a una anterior solicitud de información 
donde el Congreso detalló que Ismael Tapia Benítez fue el legislador con más inasistencias al registrar ocho que fueron 
justificadas, por lo que no le fue descontado su salario. Ahora, "del 3 de diciembre del 2013 a octubre del 2014, no ha habido 
descuentos a los diputados ya que no han tenido faltas", señaló el documento de transparencia. Pero agrega que los 
legisladores no solo deben estar presentes en las sesiones, sino que también tienen que atender asuntos turnados en 
comisiones, así como a ciudadanos que solicitan apoyo, además de acudir a eventos. Justifican faltas de última hora 
Luego de iniciar la solicitud de información, la secretaría de servicios legislativos y la dirección general de servicios 
administrativos del Congreso demandaron a los diputados justificar sus faltas de inmediato. Incluso, para ello la unidad de 
transparencia del Poder Legislativo requirió prórroga de 10 días con tal de responder una vez justificadas las inasistencias, 
confiaron legisladores locales que tuvieron que cumplir con este requisito.  (Víctor Valera, página 04) 
El Reloj-Comienza discusión de presupuesto en Cámara de Diputados: Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) debe estar aprobado a más tardar el 15 de noviembre, por tal motivo, este asunto se empezará a discutir hoy o 
mañana en el pleno de la Cámara de Diputados, así lo dio a conocer la legisladora federal Martha Gutiérrez Manrique. La 
diputada federal hidalguense indicó que se estima, el presupuesto sea aprobado el jueves 13 de noviembre, “es lo que se 
está viendo en junta de coordinación política, no llegar a límite, de hecho se han  estado llevando a cabo reuniones en la 
Comisión de Presupuesto para analizar este tema”. Detalló que por parte del estado, las carteras de proyectos ya están listas, 
"el secretario de Planeación, Alberto Meléndez, y algunos técnicos de diferentes áreas han estado trabajando con nosotros en 
los días pasados en el Congreso de la Unión, integrando todos los expedientes técnicos, que todo vaya conforme lo solicita la 
comisión hacia la que va y que todo vaya perfectamente claro". Gutiérrez Manrique agregó que los diputados hidalguenses 
están listos para 'pelear' los rubros que se asignan por bolsas en la Cámara, "en la medida que tiene uno de los expedientes 
completos, se tienen mayores posibilidades de que entren los proyectos de Hidalgo, y en eso hemos venido trabajando en las 
últimas dos semanas con los funcionarios que han estado acudiendo al Congreso con nosotros a reuniones". Por último, 
Martha Gutiérrez reiteró que los rubros más importantes para el presupuesto del estado son: educación, salud, 
infraestructura, y ciencia y tecnología, sin descuidar los demás aspectos. (Sergio Juárez, primera plana) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Independiente-Pretende alcaldía superar egresos para el próximo año: La presidencia municipal de Pachuca 
pretende superar los 600 millones de pesos en Presupuesto de Egresos para el próximo año, con ello aumentar recursos a 
algunas dependencias como el DIF. “Se proyecta incrementar un porcentaje entre 5 y 7 al DIF municipal, aunque hay apoyo 
al fin del año pero sí contemplamos destinar un presupuesto al principio del año mayor”, indicó el alcalde capitalino Eleazar 
García Sánchez. Aunque no dio cifras, incluyó a las secretarías de Servicios Municipales y Seguridad Pública para darles más 
presupuesto pero “la decisión final será de las y los regidores”. En entrevista, el edil anunció que la propuesta de la 
administración municipal será aumentar entre 10 y 15 por ciento el Presupuesto de Egresos del próximo año para superar los 
600 millones de pesos, mientras para este año la asamblea local aprobó la cantidad de 598 millones de pesos. García Sánchez 
comentó que al final del año la cifra del presupuesto incrementa debido a las participaciones federales y estatales, las cuales 
dijo: “ayudan a cumplir metas en cuanto a obras y acciones”. Tan solo en este año, refirió, el municipio cerrará con una 
cantidad aproximada de 900 millones de pesos. “La tendencia es positiva y ha sido así durante esta administración”, indicó. 
En los próximos días la comisión de hacienda municipal comenzará a sesionar para analizar la Ley de Egresos y está prevista 
una dinámica similar a la realizada en el estudio del Presupuesto de Ingresos con la presencia de titulares de las secretarías 
locales para exponer ahora los gastos para 2015.   (José Manuel Martínez, página 07) 
Síntesis-Pachuca aspira lograr 900 mdp para 2015: (Adriana Ramírez, página 03) 

COLUMNAS      POLÍTICAS     LOCALES 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Impuestos para el estado: Hace unas semanas se lanzó la propuesta a los presidentes municipales de los 84 
ayuntamientos del estado para que en mejora de las prácticas recaudatorias se pueda contar con un sistema único de 
captación del impuesto predial, que sea regulado (cobrado) por la Secretaría de Finanzas de Hidalgo y en donde, a cambio, se 
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devolvería a los gobiernos locales los apoyos presupuestales el porcentaje relativo a su demarcación. Aunque la propuesta 
persigue el mismo fin del cobro municipal de impuesto por concepto del predial, la medida podría descontrolar el gasto 
operativo de las alcaldías, sobre todo en el ámbito de lo que egresa para compra de insumos, gasto corriente y hasta algunas 
inversiones municipales. El gobernador Francisco Olvera pidió de manera personal con algunos alcaldes, a otros mediante 
misivas e incluso a otros más con enviados del Poder Ejecutivo, que se considere la propuesta de forma seria, pues es un 
proceso de modernización para el cobro de las Finanzas del estado y de paso se obtiene una centralización administrativa, 
que al final del día es lo que también propone el gobierno federal. Aún no está detallado de todo el asunto, pero ya causó 
opiniones encontradas entre algunos de los munícipes, pues es una idea que se puede tomar como medida de control más 
para observar el gasto de los presidentes municipales que para poder contar con mayor pago de impuestos. Hay que recordar 
que el cobro del predial es parte medular de las administraciones municipales y de no contar con dicha herramienta (aunque 
después les devuelvan una parte proporcional del recurso) se podría perder efectividad en los indicadores de medición para 
ayuntamientos.Y hablando de impuestos, el Sistema de Administración Tributaria aclaró que las asociaciones religiosas no 
serán parte del objetivo de la Hacienda federal, pues en todo este nuevo tiempo de reformas estructurales, con la financiera, 
se dijo que serían (las iglesias) sujetos de cobro tributario. El encargado del SAT en Hidalgo, Antonio Trujillo,  reveló que “en 
lo que corresponde a limosnas no van a pagar impuestos (las asociaciones religiosas) solamente en aquellos casos en que 
vendieran incluso algún activo, algún bien inmueble”. Asimismo, refirió que las Asociaciones Civiles son otras que tienen que 
pagar impuestos sólo en el caso de los productos o bienes inmuebles que vendan para allegarse de recursos financieros. “Las 
asociaciones civiles que son sin fines de lucro no pagan impuestos, únicamente cuando paguen salarios, bueno tendrán que 
hacer la retención de los salarios que están pagando y enterar al fisco de esto, como tal son retenedores y enteran. Tiene que 
realizar declaraciones informativas, no pagan impuestos, salvo cuando tengan la enajenación de algún activo”. A final de 
cuentas, todos tenemos algo que pagar. 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
SE TRATA DE LIMPIAR LA CASA, NO DE DESTRUIRLA: En el caso de Ayotzinapa, se trata hasta donde alcanzamos a ver 
las cosas de limpiar la casa, esto es de hacer justicia y de agotar todas las posibilidades y de lograr si esto es posible, aunque 
por desgracia parece cada vez más difícil, de volver con vida a los jóvenes a sus familias y en caso contrario, lo que parece lo 
más lógico por todos los hechos que se tienen, de encontrar a los culpables por muy poderosos que sean y aplicarles nuestras 
leyes sean los que sean, porque todo hace suponer que son gentes muy importantes del país que buscarán por todos los 
medios parar las acciones de la justicia, desde las posibilidades que les dan sus fuerzas políticas que las deben tener y las 
fuerzas de sus dineros que les deben sobrar. Suponemos, que de eso se trata. Eso sería barrer la casa, pero desde la 
perspectiva de fortalecer las instituciones, empezando por la de la Presidencia de la República y después todas las demás 
como la Procuraduría General del país, Poder Legislativo y todos los que nos hemos dado. No se trataría de tirar la casa, que 
no es otra cosa que desaparecer las instituciones, como dejan entrever algunas posiciones de grupos y de gentes que sin más 
ni más exigen y piden renuncias, con el argumento de que no ven resultados inmediatos y que por lo mismo el Presidente 
debe irse y con el todo el gabinete, como si en esta supuesta renuncia estuviera la solución de todos los males o como si en 
esta medicina nacida de un radicalismo al estilo de un ex candidato presencial , que además tiene derechos a hacerlo, pero 
que parece le falta el sustento de la responsabilidad social real, porque suena espectacular su petición, pero sin el sustento de 
lo que es un país de instituciones. Las manifestaciones de los padres de familia son buenas, así como la solidaridad de grupos 
sociales y de estudiantes, porque reflejan el grado de molestia por este caso que se hace presente en contra de los grupos 
que se han apoderado de la paz social y por la complicidad de quienes en nombre de la ciudadanía ejercen el poder para su 
provecho como se ha demostrado en este hecho lamentable. Lo que no se vale es la presencia de los grupos radicales, de 
gente sin bandera valedera, que realmente no les importa la vida de los 43 estudiantes, que toman como escudo para sus 
intenciones de desquiciar la paz del país y que hacen del dolor de este hecho una excusa para sus intenciones particulares y 
lo mismo queman la puerta del Palacio Nacional, que cometen otros hechos de vándalos. Eso no se vale, Y eso no se debe 
permitir y los mismos padres de familia lo condenan porque sienten que no les ayuda, porque no quieren ser escalón de pillos 
que buscan tomar su dolor como pretexto para sus redes de piratas del dolor. 

MURILLO KARAM...  

El Procurador, ex gobernador del estado, es de los que hablan claro, de los políticos que al pan le llama pan y al vino le llama 
vino. En la conferencia de prensa del pasado 7 de noviembre, o doble conferencia, porque primero se reunió con los padres 
de familia de los estudiantes para informarles que por los datos que tenía había grandes posibilidades que estuvieran muertos 
sus hijos , en un tono respetuoso pero contundente, claro, sincero y solidario con el dolor de los padres y después con la 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

7 de 21 

7 

prensa en donde no dejó pregunta sin respuesta, con su estilo de siempre, directo, y abierto, sin réhuir ninguna, pero sin 
entrar en debates inútiles como buscaba alguno de los comunicadores demostró cómo se debe manejar un caso de este 
tamaño. Al final dijo en un tono muy humano su frase ya me cansé, que refleja las tensiones y la intensidad del ritmo de 
trabajo al que ha estado sometido y que no debe extrañar en alguien que hace bien su chamba.Sin embargo, la frase sirvió 
para que algunos la tomaran como signo de muchas cosas, y que diera pie para diversas interpretaciones, todas de acuerdo 
al tamaño de quien lo quiso hacer. Insistir mucho en la frase no habla más que de la pobreza mental de quien así lo quiera 
hacer, porque el fondo del asunto es el que tocó con seriedad y profesionalismo el hombre de Real del Monte que demostró 
porque es Procurador y porque se le considera uno de los políticos más completos del país, aunque no faltan los que 
subrayen más lo anecdótico que lo central del caso.  

Allá ellos.  

Lo cierto es que Murillo salió bien librado de la conferencia y al final demostró como cualquiera que quien trabaja se cansa y 
nada más. Otra cosa es la grilla que dicen le quieren hacer gentes de García Luna en Los Pinos, sí, el mismo que montaba 
escenarios telenoveleros como el de Florence Cassez en el sexenio de Calderón y que vaya usted a saber porque no lo han 
mandado al diablo. Al grillo ya lo puso quieto Osorio, para que Murillo trabaje en santa paz  

RETAZOS  

Es en estos momentos de tormenta cuando se nota quienes le apuestan y se comprometen con la sociedad y quienes sólo 
piensan en sus ganancias. Y sí, hablamos de nuestro estado, donde no faltan los que aprovechando las circunstancias tiran 
sus redes para ver qué es lo que pueden pescar en este río revuelto. No cuesta mucho detectarlos„ son los que gritan y se 
rasgan las vestiduras y exigen renuncias a través de personajes y profetas contratados... 

 
 
(Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Atención a víctimas: Quienes alguna vez por desgracia, han sido (como yo) víctimas de algún delito, por obligación deben 
peregrinar por las oficinas involucradas en el proceso de la administración y procuración de la justicia. En ese deambular de 
las víctimas, a veces, los resultados son favorables y lamentablemente muchas ocasiones adversos, amén del tiempo, dinero y 
desgaste físico y emocional que ello implica. Esta es una lectura, que seguramente debe tener en la "palma de su mano" 
Margarita Cabrera Román, quien es responsable del Centro de Justicia para Mujeres, que actualmente opera muy cerca del 
primer cuadro de Pachuca, organismo que muy posiblemente estrene oficinas este mismo ario. Esta unidad integral de 
atención a las mujeres, fue impulsada en sus orígenes por Guadalupe Romero, esposa del gobernador Olvera, proyecto que 
rápidamente recibió el cobijo institucional, al igual que proyectos como Ciudad Mujer, en Tula de Allende, y la nueva Casa de 
la Mujer Hidalguense, que tendrá un nuevo recinto. Antes de ser llamada a la diputación local, María Gloria Hernández Madrid 
impulsó la iniciativa y condujo la primera etapa que hoy está en manos de Margarita Cabrera, quien fungiera como titular del 
Centro de Atención a Víctimas, unidad dependiente, de la Procuraduría de Justicia. Se sabe que las nuevas oficinas, que darán 
cabida al Centro de Justicia para las Mujeres, reúnen todas las características del proyecto nacional, sin embargo, la 
estrategia de Hidalgo es modelo en el país, pues ofrecerá más ventajas a las mujeres que han sido violentadas. En este 
espacio, mayoritariamente habrán de prestar sus servicios mujeres, que como abogadas, agentes del Ministerio Público, psi: 
colegas, médicas y peritos, deberán atender de manera "personalizada" a sus iguales de género, que por alguna razón 
acudan a solicitar los servicios del Centro de Justicia. A diferencia de espacios similares, que operan en algunos estados como 
Oaxaca, Coahuila o Veracruz, el de la capital hidalguense cuenta con estándares de equipamiento, y arquitectónicamente 
sobresale como modelo a seguir. Una vez que la unidad sea entregada a las ciudadanas, el espacio de Justicia Alternativa 
entrará en operación, para quienes busquen mecanismos de conciliación a sus conflictos legales. Privilegiar un trato digno a 
las personas es la instrucción que tienen los servidores públicos responsables de atender a las mujeres que han sido 
violentadas; y entre otro de los beneficios, la nueva unidad dispone de un albergue, denominado "Espacio Temporal", para 
proteger a los hijos menores de edad de las mujeres que ahí serán atendidas. El primer gran paso del Centro de Atención de 
Justicia para las Mujeres está a punto de darse y, si todo transcurre como está planeado, será posible que además de 
Pachuca, en otros distritos judiciales se logren implementar modelos similares. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
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Vía Libre-deslinde… 

UAEH, sin sorpresas: La soberbia de que al interior de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) no sucede 
nada sin su autorización o voluntad Gerardo Sosa Castelán que tiene un cada vez más frágil control de la comunidad 
universitaria recibe peligroso revés con el paro estudiantil en solidaridad con normalistas de Ayotzinapa; que ya sabe a 
rebelión. La toma de escuelas iniciada en el campus Real del Monte obligó a reunión urgente en el bunker Amaque de dónde 
salió la orden al rector Humberto Veras para intentar darle sentido institucional al anunciar paro de 72 horas; lo cierto es que 
no tenían alternativa la suspensión incluyendo la que tuvo brotes violentos en el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades  
(Icshu) estaba consumada. Paralelamente constituyen la Coordinadora Independiente de Estudiantes Universitarios (CIEU) 
que desconoció al Consejo Estudiantil Universitario (CEU) y a su presidente Jorge Mayorga cuarto en 11 años de vida del 
organismo que sustituyó a la tristemente célebre Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH) tras la fracasada 
asonada de 2003 encabezada por su último dirigente Alejandro Rosas. Nada causó sorpresa en enero pasado surgió el 
movimiento Tu También Decides contra medidas unilaterales de las autoridades apagada mediante represión que concluyó 
con premios (becas) y castigos administrativos según la respuesta de los alumnos que lo iniciaron, lo mismo sucedió con 
quienes colocaron mantas de protesta en la torre de rectoría. Esta rebelión con nombre y apellido de alumnos tiene alcances 
inesperados y daños colaterales porque no es un secreto que otros actores políticos y los gobiernos federal y estatal han 
respetado la jefatura de Gerardo Sosa en la UAEH porque la mantiene en calma y de perder el control, su fuente de poder 
estaría agotada y abriría el camino para un cambio generacional en esta casa de estudios. 

 (Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Desde Austria y Argentina vendrá la noticia final: El gobierno mexicano, que administra el dolor y posterga el anuncio 
final, por todos temido y casi anticipado sobre el paradero de los 43 estudiantes desaparecidos de la normal rural de 
Ayotzinapa, Guerrero, esperará a que el veredicto final provenga de Austria y Argentina, hasta donde se ha solicitado el 
apoyo para la realización de las pruebas de ADN, porque en México no se cuenta con especialistas para tal fin. Parson 
Walther es el nombre del profesor del Instituto de Medicina Forense de la Universidad de Inssbruck (Austria), quien 
encabezará al equipo de especialistas que se encargará de analizar los huesos calcinados y cenizas de los cuerpos hallados en 
un basurero de Cocula, donde se presume fueron sacrificados los jóvenes estudiantes. Apoyarán en las indagaciones 
especialistas argentinos, que ya lo hicieron con el caso Heaven, donde fueron secuestrados 13 jóvenes y asesinados a tiros. 
Mientras, el presidente Enrique peña Nieto hace un viaje “impostergable por su relevancia” a China y Australia, dejando el 
paquete del dramático recuento del avance sobre las investigaciones, con videos y entrevistas, al procurador general de la 
república, nuestro paisano Jesús Murillo Karam, quien en abono al enojo nacional convirtió en trending topic mundial su frase: 
“ya me cansé”. Aquí en Hidalgo las protestas y manifestaciones públicas no han cesado y por lo pronto el sábado pasado 
jóvenes de diversos estratos sociales, llamados a través de las redes sociales, salieron a las calles de Tulancingo para exigir 
justicia. En la Plaza Juárez, frente al Palacio de Gobierno, un grupo de alumnos y profesores de la Universidad Pedagógica 
Nacional (UPN) hicieron lo propio. Los estudiantes de la Escuela de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH) evalúan más acciones a realizar, que incluyen la demanda de destitución de Jorge Mayorga Olvera, presiente del 
Consejo Estudiantil Universitario, por no representar los interés de la comunidad universitaria. Ah, y para abonar más al clima 
social, nos enteramos que EPN se construyó una casa valuada en 7 millones de dólares, que conecta con la casa de su 
esposa, Angélica Rivera. Un asunto abordado por medios de impacto mundial. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
Va una lista: En plena época de movimiento de políticos y funcionarios, quienes buscan, pero no lo dicen, una candidatura a 
diputado federal, quien esto escribe no pudo sustraerse a la tentación de entrar al juego de las especulaciones en torno a las 
designaciones del PRI para las elecciones de 2015. Los nombres que he escuchado son sólo eso: nombres que he escuchado. 
Pero bien pueden ser indicadores de por dónde apunta la brújula del tricolor para integrar la caballería que avanza en pos de 
una curul en la Cámara de Diputados. En Pachuca, por ejemplo, se apuesta por una mujer. Las coincidencias son en torno a 
Carolina Viggiano y en Paula Hernández. Para Tepeapulco habría que seguir de cerca de Mayka Ortega y, otra vez, a carolina 
Viggiano. En el caso de Tulancingo se menciona con insistencia a Dora Luz Castelán y a Rocío Ruiz de la Barrera. Huejutla 
podría ser para Geraldina García u Omar Zerón. Para el distrito de Actopan se habla de Jorge Rojo y, con pocas posibilidades, 
a Ernesto Vázquez. Si se trata de Ixmiquilpan, apunte a Héctor Pedraza o a Carmen Dorantes. ¿Y Tula? Para esa demarcación 
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hay sólo una coincidencia: Fernando Moctezuma. Los dados se han lanzado, pero siguen rodando. Es tiempo de moverse y 
muchos otros políticos y funcionarios lo saben. Falta tiempo, pero muchos ya han avanzado en el camino. 
Una más 
José Antonio Rojo logró afianzarse en la CNC nacional y el próximo año, al ser nombrado presidente del Consejo Político 
Nacional de la CNC, tendrá mucho trabajo. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que al más puro estilo antorchista, seguidores de Martha López Ríos, dirigente estatal de la UNTA se plantaron afuera de la 
delegación federal de la Sedatu en la colonia Punta Azul de Pachuca para exigir recursos que supuestamente ya fueron 
aprobados por la propia dependencia federal, pero que no han sido entregados a los untistas en materia de vivienda rural. El 
problema es que tienen cerrada la calle y ya hasta dispusieron una carpa en donde preparan comida e improvisaron hasta 
colchonetas para quedarse por varios días, dicen, hasta que les resuelvan sus peticiones. 

: Que alcalde de Cuautepec, Gerardo Olmedo dicen que busca negociar personalmente con los regidores el aumento en las 
tarifas del impuesto predial, para buscar una mayor recaudación de recursos el próximo año; sin embargo, dicen que algunos 
de los regidores ya le han puesto precio a su voto a favor de la iniciativa, ya que la mayoría de los asambleístas están en 
contra de la medida. Ya se verá en próximas fechas si el alcalde aceptó el moche que le pidieron algunos regidores para 
aprobar la iniciativa. 

: Que hablando de regidores, dicen que quienes se están dando hasta con tubo son los del ayuntamiento de Tulancingo y 
todo porque ya se supo que la idea de que la Secretaria de Seguridad Pública, Diana de la Concha, hiciera su comparecencia 
a puerta cerrada fue del regidor panista Juan Carlos Muñoz, quien intentó mantenerla fuera del público y de los medios 
debido a los ataques que sufrió por parte de sus homólogos del PRI. 

: Que luego de la elección interna del PRD, en donde la mayoría de perredistas eligió a Ramón Flores como su nuevo líder, 
una de las figuras más representativas del partido en el estado, Hugo JacielMendoza, renunciará hoy a este instituto político 
en el cual ya llevaba muchos años y quien tenía la esperanza de llegar a ser algún día el líder estatal. Aunque nadie sabe qué 
nuevos rumbos tomará Jaciel Mendoza, algunos aseguran que ya lo vieron en negociaciones con Encuentro Social. 
 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“El maguey está a flor de tierra, únicamente lo que se requiere es que nos pongamos a trabajar en lugar de nada más pensar 
en irnos a Estados Unidos a arriesgar la vida. Se requiere que el gobierno nos apoye.” 
Mario Islas Palacios 
Productor magueyero del Altiplano Hidalguense sobre la tradición del pulque. 
 
 
“Se debe seguir trabajando desde el ámbito de nuestras responsabilidades, aunado a las reformas estructurales que ha 
impulsado, se fortalecerá el desarrollo de nuestro país. Se debe fortalecer la infraestructura educativa” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, ayer durante la entrega de becas en la región de Huichapan. 
 
“Básicamente les vamos a dejar claro que no están obligados al pago de impuestos solo en el caso de que obtengan alguna 
ganancia en la venta de libros o artículos religiosos por ejemplo. Limosnas no van a pagar impuestos” 
Juan Antonio Trujillo Gracida 
Titular del SAT en el estado, sobre las iglesias que no pagarán impuestos. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que el proceso de renovación de la dirigencia de los comerciantes de la Barata, en la capital del estado, está plagado de 
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irregularidades por la falta de oficio político del dirigente de la CNOP, Ramón Vicente Díez, quien está empeñado por diversos 
compromisos políticos para que el actual dirigente Néstor Gómez Olvera, que encabeza la planilla roja, se reelija por segunda 
ocasión al frente de ese importante gremio de comerciantes. De acuerdo con su contrincante, Luis Fragoso Oropeza, la 
convocatoria es manipulada, lo que imposibilita que los trabajos avancen tal y como lo establecen las bases. Así que Ramón 
Vicente Díez, conocido como el Señor de los Bares, tendrá que conducirse apegado a las reglas porque de otra manera sufrirá 
un nuevo descalabro político en su haber. 

que Pedro Bustos Hinojosa, presidente municipal de Xochiatipan, ya no siente lo duro sino lo tupido, ya que a últimas fechas 
el alcalde y su director de Obras Públicas, Rosalino Cruz Olivares, han sido retenidos en varias comunidades por el 
incumplimiento en la conclusión de varias obras y en otros casos porque nada se ha hecho en localidades, donde no cuentan 
siquiera con los servicios elementales. Los habitantes solicitan una auditoría a fin de frenar el desvío de recursos destinados a 
la dotación de agua potable, drenaje, pavimentaciones y sobre todo para la Cruzada contra el Hambre, pues se sabe que 
Bustos Hinojosa ha comprado varias propiedades, algunas de ellas en Veracruz. 

que quienes andan como vagabundos son los priístas de Pachuca, pues nuevamente volvieron a cambiar de sede dejando el 
edificio que ocupaban en el bulevar Everardo Márquez, frente a instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social estatal, 
para ahora irse a despachar desde la calle de Salamanca, en la zona Centro de la ciudad capital, en las inmediaciones del 
Teatro San Francisco. 

que es inminente la salida de Hugo Jaciel Mendoza del PRD, quien además tenía el liderazgo estatal de la corriente Izquierda 
Democrática Nacional (IDN), que dirige en el país el Señor de las Ligas, René Bejarano. El aún perredista no ha anunciado su 
separación del partido amarillo, que está estrenando dirigente estatal, aunque ya se le ha visto en las nuevas oficinas del 
Partido Encuentro Social (PES) de Hidalgo, que preside el también experredista Natividad Castrejón. Vaya que en época 
electoral proliferan los grillos saltarines. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
Pálidas les parecieron las observaciones de la CNDH: gobierno bateó recomendación por caso Samuel Castro 
  
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 

El próximo jueves promete ser agitado en la sede de la Sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de 
Salud (SNTSS). Según se comenta en Radio Pasillo, la dirigente Sonia Ocampo Chapa, quien busca a toda costa permanecer 
en el cargo por un tercer periodo de tres años, ya hizo los “amarres” necesarios en el comité nacional del organismo para 
impedir el registro de su principal contrincante en la contienda interna, el ex alcalde de Mineral de la Reforma, Alejandro Islas 
Pérez. Hace un mes, el registro fue cancelado debido la inconformidad de los seguidores del ex edil, quienes llevaron a cabo 
una manifestación al enterarse de que no se le permitiría postularse al cargo. La controversial lideresa, señalada de malos 
manejos al frente de la Sección 20 del SNTSS, ya solicitó el apoyo de la fuerza pública para este 13 de noviembre, pues al 
parecer cuenta con la complicidad de su dirigencia nacional para mantener el poder. 

Suena en Radio Pasillo que nadie cree eso de que los aspirantes a la dirigencia estatal del PAN, Alejandro 
Moreno y Asael Hernández, el alcalde con licencia de Tezontepec de Aldama que presume contar con un equipo 
que “sí sabe ganar elecciones”, sólo gastarán 120 mil pesos en hacer campaña de aquí al 13 de diciembre. Eso 
significaría que apenas podrían disponer de unos tres mil pesos al día, lo cual no les alcanzaría ni para pagarle a la mitad de 
la gente que los acompaña en sus actos proselitistas; sin contar, por supuesto, los gastos de traslado, comida y demás 
imprevistos  que vayan saliendo conforme se caliente el proceso interno. 

Suena todo volumen que aplicación de los llamados “usos y costumbres” sigue dando de qué hablar en el Valle 
del Mezquital, donde el domingo se presentó otro intento de linchamiento luego de que un joven de 24 años de 
edad, vecino del barrio El Tephé, fuera herido de un balazo en la cabeza por un altercado en el centro nocturno 
Dubai y hoy se debate entre la vida y la muerte. Uno de los agresores está en las mismas condiciones en el Hospital 
General de Pachuca, a donde fue trasladado debido a la gravedad de la golpiza que le propinó la turba. 

La elección del ex diputado local Ramón Flores como nuevo presidente estatal del PRD sólo confirmó lo que ya se sabía desde 
hace varios meses. ¿Para qué tanto brinco estando el suelo tan parejo? 

 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Una más del sencillito Che Fassi 
En el estadio Hidalgo una vez el vicepresidente deportivo del Club Pachuca, Andrés Fassi, de plano golpeó a un pobre policía, 
de los que resguardan el inmueble y les paga el gobierno estatal, porque no lo obedeció rápido como le gusta. Ahora decidió 
que amenazar de muerte a un árbitro, luego del encuentro Tuzos-Santos, era necesario. Y aunque el video es elocuente, los 
comentaristas deportivos, por evidentes intereses, lo justifican una y otra vez: “quien conoce al profesor (¿profesor de qué o 
cómo?) saben que es un hombre que jamás pensaría siquiera en cumplir sus amenazas, todo lo contrario, el profesor (insisto, 
¿profesor de qué?) es un hombre ecuánime y siempre respetuoso”. Nosotros, aquí en Hidalgo, no conocemos esa faceta del 
Fassi respetuoso. Por el contrario, corroboramos que es un personaje prepotente, soberbio y siempre dispuesto a sacar 
ventaja de quien se deja. Una más de este sujeto que poco contribuye con sus actitudes a mejorar la imagen del deporte en 
el país.  
 
Primer precandidato de la oposición 
Veloz como la luz, el profe Guadarrama dejó con el ojo cuadrado a los que pensaban que no tenía el control del PRD en 
Hidalgo. Tiene eso y más. Y como van las cosas, es seguro que desde estos momentos ya puede elegir si va o no como 
candidato a diputado federal, aunque el objetivo central es que sea abanderado rumbo a la gubernatura del estado. Es de 
esos casos hasta sorprendentes, porque cuando muchos lo consideraban difunto, no solo resucitó, sino que está más vivo que 
cualquiera. Lo veremos sin duda en la madre de todas las contiendas electorales en la entidad. 
 
 
 
 
Mezquital, una calamidad 
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En uno de tantos comentarios anónimos que se registran en las redes, le anoto uno sobre el trabajo de mujeres policías para 
retirar placas caducas. Dice: “A ver cuándo vienen a Ixmiqulpan con su operativo, ya los estamos esperando para hacerles un 
desmadre”. Por supuesto el Emperador Charrez puede firmar el texto, pero lo que refleja es la actitud arrogante y casi 
enfermiza de un buen número de enanos con poder en esa zona de la entidad, que no dudan en secuestrar, quemar 
vehículos y hasta detener a quien se les pegue la gana. La ley son ellos. Lo peor es que se les ha solapado. No puede ni debe 
ser así. ¿Por qué jijos deben ser tratados como ciudadanos diferentes al resto de los que vivimos en el estado? Ahora 
amenazan, y pasan de la amenaza a al acción con verdaderos actos delictivos. Pero nadie les dice nada y por eso su padre 
espiritual, el Emperador Charrez, cada vez está peor. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Alcanzar un estado donde existan las mismas oportunidades para los jóvenes forma parte de los compromisos que tiene con 
la población hidalguense el mandatario Francisco Olvera, quien reitera la importancia del tema educativo para concretar 
objetivos específicos y necesarios respecto a todas las metas trazadas en el Plan Estatal de Desarrollo, por ello la urgencia de 
respaldar a la juventud con todos los proyectos posibles y becas que permitan continuar y concluir su formación. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Alfredo Bejos. La dinámica de trabajo en la Secretaría de Turismo y Cultura estatal corrige el rumbo y poco a poco 
retoma los pendientes en las distintas regiones que pueden representar un atractivo tanto interno como externo para los 
visitantes. En tal sentido Bejos Nicolás asume el compromiso y clarifica instrucciones en cada área del organismo para 
alcanzar los objetivos planteados en el plan de desarrollo. 
Abajo-: Fermín Hernández. Pasa el tiempo y lejos de mejorar la imagen de la Secretaría de Seguridad Pública en Mineral 
de la Reforma ésta continúa en detrimento pues son constantes las quejas por parte de la ciudadanía respecto al actuar de 
los oficiales en esta demarcación. Hernández Martínez debe poner orden para solucionar no sólo dicho tema sino además los 
índices delincuenciales de las distintas comunidades y colonias. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
  
FIESTAS 
El gobierno del estado hizo público el calendario de las celebraciones con motivo de la Navidad y el fin de año. 
De acuerdo con dicho documento será el 24 de noviembre cuando se realice el tradicional encendido del árbol monumental, 
que cada año es ubicado en la Plaza Juárez, un evento ya habitual entre las familias de la capital hidalguense. 
De la misma forma este 2014 y 2015 habrá tómbola navideña, Cabalgata de Reyes, y rosca de reyes para los municipios. 
  
MÁS ASPIRANTES 
En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya le sumaron más nombres a las listas de los posibles candidatos a diputados 
federales. Como cada semana la medición tricolor pone y quita a diversos personajes, como en el Distrito de Actopan, donde 
el exdiputado local Onésimo Serrano ya aparece en buena posición y a cambio desapareció el actual delegado de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Salomón. 
 
RIÑA 
Los hechos violentos del pasado fin de semana al interior de un bar en Ixmiquilpan son simplemente el reflejo de la 
impunidad y ausencia de orden que prevalecen en la zona desde hace muchos años. La proliferación de lupanares, con el 
evidente consentimiento del ayuntamiento, es una de las causas que generan este tipo de sucesos. Desafortunadamente, sólo 
hasta que alguien muere o es herido la opinión pública voltea hacia sus autoridades. Por qué no se preguntan si en estos 
“bares” que hoy abundan en Ixmiquilpan hay venta controlada de alcohol, si existe trata de personas o incluso la 
comercialización de drogas. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
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El Universal- Ven un SAT más agresivo ante la caída de petróleo: Los grandes contribuyentes, trasnacionales, 
multinacionales y los informales serán los principales objetivos recaudatorios del Servicio de Administración Tributaria (SAT) el 
próximo año, aseguraron fiscalistas. La caída en la plataforma de producción petrolera y en los precios del crudo son un 
riesgo para los ingresos de las finanzas públicas, lo que obligará al fisco a no sólo ser más eficiente y efectivo para captar 
recursos, sino también más agresivo sobre los contribuyentes que han evadido el pago de impuestos. Para el ejercicio fiscal 
2015, se avaló que el esquema fiscal vigente siga sin nuevos impuestos ni tasas distintas a las existentes. Por impuestos se 
prevé recaudarcasi 2 billones de pesos. Un billón será por ISR, 700 mil millones de IVA, y 160 mil millones de IEPS. Este año, 
el Congreso aprobó que por eficiencia recaudatoria el SAT obtenga 5 mil 500 millones de pesos y que genere más ingresos a 
partir de gravámenes como ISR, IVA y IEPS. En 2014, las auditorías y actos de fiscalización han dejado una recaudación de 
117 mil 374 millones de pesos, casi similar a la de 2013 cuando por las mismas acciones captaron 118 mil 800 millones. A 
través de herramientas tecnológicas, como la contabilidad electrónica, se espera que el SAT extienda sus facultades para 
tener mayor conocimiento de contribuyentes que evaden el pago de los impuestos. “Lo que tendremos en 2015 es una 
autoridad fiscalizadora más efectiva y eficiente, con medidas para auditar y fiscalizar más certeramente. Sin embargo, la 
recaudación por eficiencia dependerá mucho de la actividad económica”, dijo el ex presidente del Comité Nacional de Estudios 
Fiscales del IMEF, Carlos Cárdenas. Añadió que así como esa eficiencia recaudatoria esperada está supeditada a la evolución 
económica del país, la Ley de Ingresos de 2105 estará sujeta al PIB nacional. “El panorama es incierto y dependemos del 
petróleo y del crecimiento. Si ambos factores se dan habrá una Ley de Ingresos cumplible, de lo contrario estará presionada”, 
destacó el experto y añadió que por eso será importante que el SAT aproveche las ventajas que ofrece la tecnología y el 
intercambio de información. El socio director de Bettinger Asesores, Herbert Bettinger, indicó que si se pretende recaudar más 
en 2015, cuando habrá algunos problemas en materia petrolera, el SAT tendrá la oportunidad de ampliar su base 
recaudatoria en informales, grandes contribuyentes y multinacionales. “El SAT apuesta a que estos acuerdos de intercambio 
de información de entidades en el extranjero le permitan una mejor fiscalización. También hay espacio en las multinacionales, 
que en algunos casos se han vuelto un dolor de cabeza para México y aquí es donde se puede generar una recaudación muy 
importante para el fisco”, precisó. Insistió en que mientras el esquema tributario tenga agujeros por donde los evasores 
aprovechen para no pagar impuestos, la captación no podrá ser mayor y “uno de los agujeros más grandes es el IVA, en tasa 
cero y los exentos; eso no va permitir tener 100% en eficiencia recaudatoria. Lo que aprobaron los legisladores tiene una falla 
de origen porque no corrigen ese problema, no han querido tapar ese hoyo y evitar la evasión y elusión”, mencionó. El 
académico del ITAM y fiscalista, José Manuel Velderrain, dijo que el gobierno y el fisco tienen un nicho de oportunidad en las 
empresas informales, ya que alrededor de tres cuartas partes de las existentes en territorio están en esa condición. “La 
informalidad es la gran posibilidad de repuntar los ingresos petroleros del país, ya que del 96% de las empresas micro y 
pequeñas en el país, 80% transitan en la informalidad. Ese es un verdadero hueco para la recaudación y por consecuencia un 
área de oportunidad para los ingresos tributarios”, subrayó. (Mario Alberto Verdusco, primera plana) 
La Jornada- Militares: no nos amedrentan juicios injustos: Los militares de México ‘‘aportaremos nuestros mejores 
esfuerzos al servicio de los ciudadanos sin amedrentarnos por juicios injustos, algunos sin duda erróneos, carentes de 
fundamento, malintencionados y que la institución armada nacional no merece’’, aseveró el titular de la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), general Salvador Cienfuegos Zepeda. Señaló que, a diferencia del criminal o del delincuente ‘‘que 
se esconde y comete sus acciones ilícitas para arrebatarle la tranquilidad y el patrimonio a los mexicanos’’, los soldados que 
portan el uniforme de la República ‘‘hemos cumplido, cumplimos y cumpliremos nuestras tareas de manera abierta, sin 
ocultarnos, con plena identidad de nuestras acciones’’. Al participar en el municipio de Escobedo en la colocación de la 
primera piedra de lo que será el cuartel de la Policía Militar, que pretende ‘‘mantener y consolidar’’ los logros en materia de 
seguridad en la zona norte del país, y ante los gobernadores de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz; Coahuila, Rubén 
Moreira Valdez; Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, y San Luis Potosí, Fernando Toranzo Fernández, el secretario de la Defensa 
Nacional hizo un llamado ‘‘a todos: sociedad, gobiernos y fuerzas armadas a que cerremos filas en aras del interés nacional. 
En juego, ‘‘el desarrollo y el progreso de la nación’’ ‘‘No podemos retroceder en este importante avance que México ha 
emprendido, en esta renovadora transformación que lo llevará a su destino’’, advirtió. Afirmó que ‘‘el desarrollo y el progreso 
de la nación están en juego’’ y el presente nos brinda la oportunidad invaluable de sumar y tomar decisiones acertadas para 
ponderar desafíos y para consolidar el rumbo. Insistió en que su convocatoria responde al hecho de que ‘‘la indolencia, la 
insensibilidad, el silencio, la violencia desmedida y la complicidad obstruyen y limitan la verdadera esencia de la justicia’’, 
además de que ‘‘el rumor, la intriga y la deslealtad corroen cimientos, mancillan convicciones, frenan el potencial que tiene el 
país y debilitan las instituciones’’. Agregó que, ‘‘por nuestra parte, las fuerzas de tierra, mar y aire respaldamos firmemente al 
señor presidente de la República y su proyecto de gobierno para llevar al país a mejores posibilidades de desarrollo. ¡México, 
nuestra gran nación, se lo merece!’’ Dijo enseguida que ‘‘los militares ajustamos nuestra conducta a la Constitución y a las 
leyes, mostrando solidez en lo correcto y con irrestricta observancia de los derechos fundamentales’’. El secretario expresó lo 
anterior después de que el pasado 8 de noviembre la Procuraduría General de la República ejerció acción penal en contra de 
siete militares por el caso Tlatlaya. ‘‘A cada ciudadano le refrendamos, los soldados y marinos, nuestro compromiso para 
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seguir encarando los retos que se nos presenten. Lo haremos, como aquí ya se dijo, con todos los recursos humanos, 
materiales, logísticos, tecnológicos y legales que la nación nos otorga’’. Después, refiriéndose a los soldados, les recordó que 
ajustan su conducta a la Constitución y a las leyes, ‘‘mostrando solidez en lo correcto y con irrestricta observancia de los 
derechos fundamentales’’. Reiteró que marinos y soldados ‘‘queremos y haremos lo necesario para mantener la confianza’’ 
que les otorga la sociedad. ‘‘Buscamos fortalecer la relación civil-militar e incrementar los lazos de cooperación con todas las 
autoridades conjuntado los tres entes de gobierno’’, resaltó. ‘‘De nosotros requieren (los ciudadanos) que sigamos siendo 
ejemplo de conducta íntegra, personal e institucional; asimismo exigen que en nuestro actuar demostremos siempre la 
cultura del respeto a las personas y a la legalidad. Demandan finalmente que marinos y soldados redoblemos esfuerzos y 
sigamos desempeñándonos con honor lealtad y compromiso’’, concluyó el funcionario. (Erick Muñiz, primera plana) 
Excélsior - PGR: buscaron no dejar huella; Murillo descarta carpetazo al caso normalistas: El procurador General 
de la República, Jesús Murillo, descartó que “se le quiera dar carpetazo al caso de la desaparición de 43 normalistas de 
Ayotzinapa”, al afirmar que hay un principio de justicia en este asunto. “Si le quisiéramos dar carpetazo ya lo hubiéramos 
cerrado... no nos interesa cerrarlo, nos interesa llegar hasta el fondo”, puntualizó Murillo Karam en entrevista con Adela Micha 
para Grupo Imagen Multimedia. Insistió en que tiene “la certeza de que en ese lugar —en el basurero de Cocula— se asesinó 
y se quemó a un grupo importante de personas. Tengo indicios de que pudieran ser los estudiantes”. Pero eso, afirmó Murillo 
Karam, depende de los especialistas y los técnicos expertos de Austria. “De lo que se trata es de realmente saber qué pasó... 
no sé cuánto nos vayamos a tardar, pero vamos a llegar a la verdad”, aseguró. Murillo dijo que él mismo acudió al basurero 
de Cocula y detalló que “al principio me confundí, porque vi algunas ropas, pedí que lo revisaran todo, pero luego ya me 
enteré que habían quemado todo. Dice uno de ellos que el líder, un tipo que le dicen El Cepillo —que todavía no está 
detenido— los obligó a quemar la ropa que ellos traían puesta, para que no quedara huella de nada”. Sobre el móvil de la 
ejecución, afirmó que cuenta con dos líneas: una sería motivada por las exautoridades del municipio de Iguala y otra “apunta 
al crimen organizado, que aprovechó la situación para apoderarse del control del terreno”. Por otra parte, en entrevista 
radiofónica, Murillo afirmó que el líder de los Guerreros Unidos, Sidronio Casarrubias, declaró que recibió un mensaje de El Gil 
donde decía que eran atacados por el grupo rival: “Nos atacaron Los Rojos, nos estamos defendiendo”. Citando de manera 
textual, Murillo aseveró que al día siguiente El Gil le dijo a Sidronio: “Los hicimos polvo y los echamos al agua, nunca los van 
a encontrar”. “Seguiremos hasta el fondo” Reconoce que “pudo haber cometido un error por cansancio”. Asegura que 
esperan resultados de peritos para dar conclusiones sobre el caso. El procurador general de la República, Jesús Murillo 
Karam, descartó que “se le quiera dar carpetazo al caso de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa”, al afirmar que 
hay un principio de justicia en este caso. “Si le quisiéramos dar carpetazo ya lo hubiéramos cerrado... no nos interesa 
cerrarlo, nos interesa llegar hasta el fondo”, puntualizó Murillo Karam en entrevista con Adela Micha para Grupo Imagen 
Multimedia. Además, dejó en claro que su expresión de cansancio, pronunciada durante la conferencia del viernes pasado, 
responde “a que tenía 40 horas sin dormir, venía de una reunión difícil, con los padres de los normalistas desaparecidos, y las 
preguntas (de los medios) eran repetitivas”. Aceptó que “pude haber cometido un error por cansancio”, aunque afirmó que 
continuará la búsqueda de los jóvenes, “porque mientras no tenga la evidencia científica de que son ellos, hay que seguir 
buscando”, el tiempo que sea necesario. “La búsqueda va a seguir mientras no tengamos evidencia de otra cosas. El tiempo 
que sea necesario, hasta que se agote todo.” Aunque, insistió que, como se lo hizo saber a los padres de los estudiantes 
desaparecidos el viernes pasado, “tengo la certeza de que en ese lugar —en el basurero de Cocula— se asesinó y se quemó a 
un grupo importante de personas. Tengo indicios de que pudieran ser los estudiantes”. “Hay muchos indicios, insisto, de que 
fue el homicidio, de que ahí se asesinó a muchas personas, no tengo la menor duda.” Pero eso, afirmó Murillo Karam 
depende de los especialistas y los técnicos expertos de Austria. “De lo que se trata es de realmente saber qué pasó... no sé 
cuánto nos vayamos a tardar, pero vamos a llegar a la verdad”, aseguró. Sobre la desconfianza que han manifestado los 
padres de los estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos, el titular de la PGR dijo que “es absolutamente natural, si yo 
estuviera en la situación en que ellos están, estaría en lo mismo, la esperanza es lo último que hay que perder”. Sobre el 
móvil de la ejecución, el procurador afirmó que la dependencia que encabeza cuenta con dos líneas; una de ellas, sería 
motivada por las autoridades del municipio de Iguala, “que buscaban que los normalistas no interrumpieran el segundo 
informe de la expresidenta del DIF-Municipal María de los Ángeles Pineda Villa, actualmente arraigada. Y el segundo móvil, 
precisó, “apunta al crimen organizado, que aprovechó para apoderarse del control del terreno”, con base en un mensaje que 
habría recibido uno de los líderes de la banda delincuencia, Guerreros Unidos, Sidronio Casarrubias, detenido en la prisión de 
máxima seguridad federal El Altiplano, en el municipio de Almoloya de Juárez, Estado de México. “En un mensaje le informa 
de los hechos, y éste dice que hay que defender el territorio”. Murillo Karam afirmó que la PGR no cuenta con elementos para 
asegurar que los normalistas de Ayotzinapa estaban infiltrados por grupos delincuenciales, y detalló que aún se investiga si el 
ataque “fue resultado de una confusión”, de lo cual, dijo, “no tendemos certeza”. Afirmó que “aunque ya se tiene la detención 
de los cabecillas y de algunos de los operadores de Guerreros Unidos, aún no se puede cantar victoria, porque esta célula aún 
no está desmantelada”. Actualmente la PGR cuenta con diez órdenes de aprehensión y casi todas van enfocadas a ese grupo, 
“porque son los autores materiales, los policías se los entregan a ellos”. (Redacción, página web) 
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Criterio-Acusan: “padrinos” designan a titulares de consejos INE: La designación de quienes actuarán como 
presidentes de los consejos distritales durante el proceso electoral 2014-2015 generó polémica en una sesión extraordinaria 
del Instituto Nacional Electoral (INE). La discusión inició cuando el nuevo representante del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) ante el INE, José Ávila Carrasco, dijo que esos presidentes habían sido designados gracias a “padrinos”, y 
que el país está muy lejos de tener órganos electorales independientes y ciudadanos. “Desgraciadamente los funcionarios 
electorales se los han repartido el PRI y el PAN como esta representación lo ha denunciado en su oportunidad. De tal forma, 
que los presidentes de los consejos distritales tienen la obligación de garantizar que los procesos sean pulcros”, manifestó 
Ávila Carrasco. “Que se cuenten bien los votos y que no haya trampas ni compra de conciencias. Quienes son designados 
hoy, deben de estar conscientes de que a quien le deben la lealtad es a los ciudadanos, que ellos son sus jefes, no quienes 
los ayudaron a subir en el escalafón burocrático de esta institución”, les recordó . En respuesta, el consejero electoral Marco 
Baños afirmó que ninguno de los presidentes de los consejos distritales designados tenía “padrino externo”, como lo planteó 
el representante de Morena. Baños aseveró que las 297 personas designadas, que son vocales ejecutivos de las Juntas 
Distritales, pertenecen al Servicio Profesional Electoral y provienen de un procedimiento de reclutamiento por vía de los 
concursos públicos. “Son personas que a lo largo de toda su trayectoria totalmente acreditable en esta institución han 
aprobado las evaluaciones del desempeño, los programas de formación del propio instituto, y me parece absolutamente 
incorrecto formular un comentario sin la información que sustente los dichos del señor representante de Morena”, aseguró 
molesto el consejero. (Antonio Baranda, Agencia Reforma, página 19) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

El caso Iguala desquició al PRD: Increíble la creciente propensión del PRD a dispararse en los pies a partir del caso 
Iguala. Habiendo sido impulsor determinante del Pacto por México, ahora se niega a firmar un acuerdo de partidos con el 
gobierno federal para vacunar las elecciones contra la delincuencia organizada, a pesar de que ¡lo propuso el mismo día en 
que lo hicieron el PAN y el PRI! En su afán por recuperar la acreditación que tenía de la indescifrable “izquierda” y que 
comenzó a perder en cuanto su dirigente nacional pidió “perdón” por haber seleccionado (junto con los lopezobradoristas, PT 
y MC) a José Luis Abarca para el ayuntamiento de la tragedia, dice hoy que hará su propio blindaje y promete cuidar la 
selección de sus candidatos. ¡Sí, Chucha!, cabe decirles a Los Chuchos, aunque fue Amalia García, de otra de las corrientes 
internas, quien descartó que los perredistas suscriban otro acuerdo. Hechos bolas los perredistas, se ofenden unos a otros, y 
resienten inclusive agresiones físicas como la de ayer contra Alejandro Encinas o la anterior contra Cuauhtémoc Cárdenas. ¿A 
quién pretenden seducir así? 

 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
Los mil 600 grados centígrados de un procurador exhausto: Apartado el gobernador Ángel Aguirre, sometidos los 
Abarca, la presión apuntaba a la capacidad de la PGR para sacar conclusiones útiles y rápidas. Ya no quedaban estaciones 
intermedias. Más vale, propuse aquí el jueves, que el procurador Jesús Murillo Karam se apure, porque la muchedumbre no 
está para menudencias, cortedades ni tecnicismos. Murillo Karam salió el viernes con la versión por todos conocida. Me 
pareció contundente: los mataron, los quemaron, los tiraron al río. Nadie se ha atrevido a hacer una encuesta, pero quiero 
creer que también a un buen número de mexicanos la narrativa les pareció lógica, verosímil. Por supuesto que no a la 
mayoría de los padres de los 43 desaparecidos. “Tengo la plena seguridad de que en ese lugar se cometió un homicidio 
múltiple y tengo indicios de que pueden ser los estudiantes, pero la búsqueda sigue”, me dijo ayer el procurador. “Nada me 
gustaría más que encontrarlos con vida”. 
—Especialistas en termodinámica dicen que en ese lapso es imposible calcinar 43 cadáveres. 
—La hoguera pudo haber alcanzado mil 600 grados. Diésel, gasolina, llantas, madera, plásticos. Eso me dijeron, que pudo 
haber llegado a mil 600 grados. 
 
 
—¿Qué tan cansado está, procurador? 
—Cuando estoy cansado, no poso. Y en ese momento tenía 40 horas sin dormir. Las preguntas eran repetitivas y mis 
respuestas empezaban a ser en ese mismo sentido. Sí, estaba muy, muy cansado, y lo diré cuántas veces lo esté. 
¿Cansado, exhausto, saciado? ¿Cuántas horas le quedarán al procurador Murillo Karam después del viernes? Porque el fuego 
de Ayotzinapa no se apaga. Ayotzinapa es Dante. El color que el infierno escondiera. 
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(Ciro Gómez López, página 02) 

Milenio-En privado… 
 
"Los hicimos polvo… nunca los van a encontrar…": Ayer tuve una intensa entrevista con el procurador Jesús Murillo 
Karam centrada en el único tema que preocupa, angustia, indigna, duele a los mexicanos: los 43 normalistas desaparecidos 
en Iguala la noche del 26 de septiembre y que policías de ese municipio y del vecino Cocula, entregaron a sicarios de los 
Guerreros Unidos, que esa noche tenían como jefe en el lugar de los hechos a un criminal identificado como El Gil, que en su 
intoxicación y mala entraña, reportó en un mensaje escrito vía celular a la cabeza de la banda, Sidronio Casarrubias: Nos 
atacaronLos Rojos, nos estamos defendiendo, a pesar de que los detenidos se identificaban como estudiantes. El tal Sidronio, 
desde una cabaña en Valle de Bravo, Estado de México, le respondió que procediera, y El Gil procedió: los llevó en dos 
camionetas hasta el tiradero de basura de Cocula, donde los mataron, uno a uno, echaron al fondo de la barranca, 
prepararon una enorme pira y los quemaron durante 12 horas. Luego esperaron hasta las 5 de la tarde para que se enfriaran 
los rescoldos, bajaron en medio de un calor asfixiante, recogieron las cenizas y las metieron en costales que agujerearon para 
esparcirlas en el río Atoyac. Cuando este terrible proceso culminó, después de las 5 de la tarde del día siguiente, sábado 27, 
El Gil se volvió a comunicar con Sidronio, con una llamada a su celular, y le informó: Jefe, los hicimos polvo y los echamos al 
agua, nunca los van a encontrar. Y sí, fue cierto, a los 43 jóvenes que los policías de Iguala y Cocula entregaron a El Gil, los 
mataron y quemaron hasta las cenizas. En esas condiciones, nunca los van a encontrar, que es el peor de los escenarios: 
muertos y desaparecidos. Me duele más por los padres. 
RETALES 
1. LAVADERO. La intervención a la sociedad financiera de Inversión Ficrea, la segunda más importante del país, tiene gran 
relevancia. La CNBV, que preside Jaime González Aguadé, busca conocer el destino de 5 mil 200 millones de pesos que prestó 
vía un tercero no registrado; 
2. RÍSPIDO. El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, tuvo el viernes una muy difícil reunión 
con funcionarios de la embajada China. Fue para explicarles la decisión del presidente Peña Nieto, la noche anterior, que en 
aras de transparencia y legitimidad, revocó el resultado de la licitación del tren México-Querétaro por 59 mil millones de 
pesos; y 
3. VIOLENCIA. Condenable, la agresión que en Xalapa sufrió el senador del PRD Alejandro Encinas. El gobernador Javier 
Duarte tiene que castigar. Es inaceptable la silvestre excusa de que fueron líderes de un mercado. ¿Esos locatarios le fueron a 
gritar asesino y a golpear? ¡Por favor…! No aclararlo y no sancionarlo es hacerse cómplice. 
 
(Joaquín López Dóriga,  página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que tras dos semanas de intensos cabildeos, dirigentes de partidos, legisladores y representantes de la Presidencia llegaron 
a la conclusión de que un pacto o acuerdo contra la violencia es un recurso ya agotado y poco viable, a pesar de la voluntad 
que le pongan. 

De ahí que el anuncio de una Comisión de Estado para enfrentar la violencia, es decir, que incluya solo los tres niveles de 
gobierno, se hará al regreso del viaje del presidente Enrique Peña Nieto por China y Australia e implica convocar para asumir 
compromisos lineales, sin que pueda haber ya evasión de responsabilidad de los alcaldes o gobernadores. 

:Que en el PRD siguen queriendo cobrarle la factura completa del caso Ayotzinapa a Los Chuchos, pese a que ya hubo una 
suerte de costo compartido con la caída del ex gobernador de Guerrero Ángel Aguirre e, incluso, los que asume el gobierno 
federal. 

Sin embargo, para los grupos de René Bejarano y otros pareciera aún no ser suficiente y se mantiene la intención de tener en 
jaque a Nueva Izquierda y al dirigente del PRD, Carlos Navarrete, quien en vía de mientras mejor se guardó. 

:Que tanto el subsecretario de Egresos de Hacienda, Fernando Galindo, como el procurador fiscal, Javier Láynez, se 
mantuvieron el fin de semana sentados en la mesa de negociación del Presupuesto 2015 con diputados de todos los partidos, 
que entre sus altas prioridades han marcado un fondo de 5 mil millones de pesos para que cada uno de los 500 legisladores 
pueda “etiquetar” 10 millones para obra pública en sus distritos… justo en la antesala del año electoral. 
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:Que el secretario de Desarrollo Económico del DF, Salomón Chertorivski, se reunió con John York, el presidente de los 49s 
de San Francisco, de visita en la Ciudad de México, para afinar un acuerdo que permita traer de regreso los juegos de la NFL. 

Después de todo, la primera vez que los 49s jugaron fuera de Estados Unidos fue en 2005, en el Estadio Azteca, así que a ver 
si le cumple la meta al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. 

:Que integrantes de la Comisión de Juegos y Sorteos de la Cámara de Diputados ven con sorpresa cómo ha dado un giro la 
posición del presidente de esta instancia, el perredista Fernando Zárate. 

Y es que si bien había logrado conducir el debate con Gobernación en la lógica de lograr un consenso para la nueva ley del 
sector, el diputado ha presentado ahora, como suyas, las propuestas de los dueños de casinos, que buscan una norma laxa. 
 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Cabeza de hidra: ¿Se acuerda usted de Arturo Beltrán Leyva? Fue líder de la banda de su apellido y cayó abatido por 
miembros de la Marina de México en Cuernavaca el 16 de diciembre de 2009. Se dijo entonces que la organización estaba 
virtualmente desmantelada. Con anterioridad, el 21 de enero de 2008, había sido detenido Alfredo Beltrán Leyva. El 30 de 
diciembre de 2009 se detuvo Carlos Beltrán Leyva. El 30 de agosto de 2010 cayó Édgar Valdez Villarreal, La Barbie. El 12 de 
septiembre de 2010 tocó el turno a Sergio Villarreal Barragán, El Grande. El 1o. de octubre de 2014 fue detenido Héctor 
Beltrán Leyva. Si el gobierno federal puede presumir de haber desmantelado toda una banda importante de narcotraficantes, 
ésa es la de los Beltrán Leyva. ¿Cuáles fueron las consecuencias? ¿Cayó el tráfico de drogas? ¿Se redujo la violencia? Ninguna 
de las dos. Los Beltrán Leyva surgieron en Sinaloa como consecuencia del debilitamiento del grupo de Joaquín (El Chapo) 
Guzmán. Uno de sus operadores era Cleotilde Toribio Rentería, alias El Tilde, quien se formó con La Barbie dentro del grupo 
de Los Pelones, que formaban parte de la organización de los Beltrán Leyva. En 2011, tras la muerte o aprehensión de sus 
jefes, fundó su propia organización, Guerreros Unidos. El Tilde fue detenido en julio de 2012 en Santa Fe, Ciudad de México. 
Mario Casarrubias Salgado, El Sapo Guapo, quien provenía también de la organización de los Beltrán Leyva, tomó el control 
de Guerreros Unidos, pero también se le aprehendió el 29 de abril de 2014. El liderazgo lo tomó un individuo apodado El 
Chucky, quien presuntamente ordenó la matanza de los normalistas de Ayotzinapa porque pensó que éstos eran aliados de 
Los Rojos (Milenio, 10.11.14). ¿Quiénes son Los Rojos? Un grupo rival que tiene presencia principalmente en Chilpancingo y 
que también es una escisión de los Beltrán Leyva (Excélsior, 5.10.14). El proceso de creación de nuevas bandas cada vez más 
sangrientas lo hemos visto una y otra vez. El verdadero monopolio del tráfico de drogas en México lo tuvo en la década de 
1980 el cártel de Guadalajara. Pero la detención y muerte de sus principales líderes -Miguel Ángel Félix Gallardo, Rafael Caro 
Quintero, Ernesto Fonseca Carrillo- hizo que surgieran otras. Ya no eran propiamente cárteles, sin embargo, porque estaban 
en violenta competencia con grupos rivales. El de Sinaloa lo encabezaba El Chapo; el de Juárez, Amado Carrillo, El Señor de 
los Cielos; el del Golfo, Juan Nepomuceno Guerra y Juan García Ábrego; el de Tijuana, los Arellano Félix. La muerte y 
detención de los nuevos capos ha llevado a la multiplicación de bandas a grado tal que cada vez es más difícil mantener el 
registro de todas ellas. Los especialistas siempre advirtieron que la estrategia de matar o detener a capos no podía por sí sola 
derrotar al narco ni impedir la violencia. Por el contrario, entre mayores fueran los éxitos del Estado, el resultado sería una 
multiplicación de las organizaciones criminales y un incremento de la violencia. Los nuevos líderes no sólo son más 
numerosos, y tienen por lo tanto que marcar su territorio, sino más jóvenes y más crueles. Muchas veces no miden las 
consecuencias de sus actos, como al parecer ocurrió en el caso del secuestro y ejecución de los normalistas. Hoy Enrique 
Peña Nieto vive la mayor crisis política de su gobierno debido a uno más de los crímenes de esta hidra del narco. Quizá el 
Presidente debiera aprender de la experiencia mitológica de Heracles. Seguir cortando cabezas de la hidra en nada ayudará a 
resolver el problema. 
 
 
La Casa Blanca 
En política una imagen es más poderosa que cualquier boletín de prensa. Las fotografías de la lujosa Casa Blanca de la pareja 
presidencial, que Los Pinos dice es propiedad de Angélica Rivera, están haciendo un gran daño al presidente Peña Nieto en 
uno de los momentos más difíciles de su gobierno. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

La debilidad del Presidente y sus consecuencias: La política es implacable. A veces funciona como reloj suizo. Por 
ejemplo, cuando se empieza a percibir que un político se está debilitando, aparecen los que quieren vengarse por un agravio. 
Esperan el momento ideal para atacar. Son como tiburones que huelen el olor de la sangre y se van en contra del que está 
desangrándose. Eso es lo que le está pasando al gobierno de Peña. Se percibe débil frente a las crisis de Tlatlaya e Iguala y 
una economía que no acaba de despegar. Y esto lo están aprovechando muchos intereses perjudicados a lo largo de estos 
dos años de profundas reformas estructurales e impactantes acciones de gobierno, incluyendo el encarcelamiento de figuras 
importantes. Pero, ¿acaso no era esto de esperarse? ¿Por qué no, entonces, cerrar posibles flancos de ataque? Peor aún: 
¿para qué abrir nuevos? Es el caso, me parece, de la residencia en Sierra Gorda 150 en las Lomas de Chapultepec. La primera 
dama, Angélica Rivera, en mayo de 2013 presumió en la revista Hola que ahí irían a vivir cuando el Presidente terminara su 
periodo al frente del gobierno federal. Esta mansión, según la investigación que hizo Aristegui Noticias, tiene un valor de siete 
millones de dólares y “es legalmente propiedad de una de las empresas a las que el gobierno federal otorgó el contrato para 
construir un tren de alta velocidad a Querétaro”. La propiedad, conocida como “casa de La Palma”, fue construida por el 
reconocido arquitecto Miguel Ángel Aragonés. Es, por la descripción que se hace, una mansión de una familia muy adinerada. 
Tiene “un estacionamiento subterráneo, planta baja, nivel superior con tapancos. Un elevador conecta todos los niveles. El 
jardín cuenta con sala y comedor techados. La planta baja está cubierta con pisos de mármol. Mientras, en el primer piso se 
encuentran las recámaras para los seis hijos de la pareja y la habitación principal con vestidor, baños separados y área de 
spa. La casa cuenta con un sistema de luces para crear ambientes diversos: puede tornarse rosa, naranja o violeta. La 
propiedad está asentada en mil 440 metros cuadrados”. Se encuentra a espaldas de la casa en Paseo de las Palmas que 
pertenece a Angélica Rivera. Ambas propiedades están interconectadas y son patrulladas por el Estado Mayor Presidencial. 
Aquí surge una primera pregunta: ¿de dónde sacó la familia Peña Rivera el dinero para comprar tan lujosa propiedad? De 
acuerdo con el vocero de la Presidencia, Eduardo Sánchez, fue Rivera la que la adquirió “con sus propios recursos” para 
“ampliar su casa la del vecino”. Recordemos que la primera dama, hasta antes de casarse con el Presidente, tenía una exitosa 
carrera televisiva. Pero hay más dudas. La residencia está registrada a nombre de Ingeniería Inmobiliaria del Centro, una 
empresa propiedad del Grupo Higa. Esta corporación también posee Constructora Teya, una de las contratistas favoritas del 
gobierno del Estado de México cuando Peña era gobernador. Y ahora, como Presidente, Teya fue “parte del consorcio de 
empresas que el lunes 3 de noviembre obtuvo del gobierno federal el contrato para construir el tren de alta velocidad de la 
Ciudad de México a Querétaro, una obra valuada en 50 mil 820 millones de pesos —alrededor de tres mil 755 millones de 
dólares”. Curiosa coincidencia. El vocero presidencial ha reconocido que la casa de Sierra Gorda sí está a nombre de la 
empresa mencionada porque la esposa del Presidente “aún continúa pagándola”. “Se escriturará una vez que haya pagado 
sus abonos”, indicó. A todo esto, el gobierno de Peña canceló la licitación del tren rápido México-Querétaro donde participaba 
Teya, no obstante, que el secretario de Comunicaciones y Transportes había defendido a capa y espada, en muchos medios, 
que la adjudicación había sido ejemplo de transparencia, pulcritud y legalidad. La cancelación es otra curiosa coincidencia a 
unos días de que se hiciera pública la información de la residencia de Sierra Gorda. Vamos a ver en qué termina toda esta 
historia. Lo que resulta increíble es que el gobierno de Peña haya dejado tantos flancos abiertos —incluso que haya abierto 
algunos nuevos como la licitación del tren a una empresa propietaria de la casa donde piensan vivir cuando termine el 
sexenio— para que lo atacaran sabiendo, como lo sabíamos todos, que en algún momento lo iban a embestir los intereses 
que ha perjudicado a lo largo de su sexenio. ¿Dónde quedó la sensatez política del Presidente y de su equipo? Al parecer en 
el cesto de la basura junto a la revista Hola donde Angélica Rivera no se aguantó las ganas de presumir su poder y riqueza. 

(Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

Ahora sí leerán cartilla a ediles del PRD 

CARLOS NAVARRETE 

Más vale tarde. Nos comentan que luego del caso que cimbró al partido, el PRD sostendrá una reunión con sus presidentes 
municipales. La convocatoria perredista tiene como telón de fondo el caso del ex alcalde de Iguala José Luis Abarca, que está 
acusado formalmente de asesinato y nexos con la delincuencia organizada y que es señalado por la PGR como uno de los 
autores de la desaparición forzada de 43 estudiantes normalistas, quien fue abanderado por el PRD y otros partidos de 
izquierda para alcanzar la alcaldía. Nos comentan que el resultado de la reunión de la dirigencia, que encabeza Carlos 
Navarrete, con los ediles será la suscripción de un código de ética para comprometerlos a trabajar con transparencia, 
austeridad y honestidad. 

Caluroso saludo Peña Nieto-Jinping 

La televisión china puso especial atención en la decisión del gobierno mexicano de cancelar la licitación para la construcción 
del tren de alta velocidad Mexico-Querétaro. En cápsulas difundidas en varios idiomas, entre ellos el español, la empresa 
CCTV encabezó: “China insta a un manejo correcto de acuerdo ferroviario cancelado”. Tras recordar la decisión tomada por el 
presidente Enrique Peña Nieto el lunes para echar atrás el contrato, afirma que un portavoz de la Comisión Nacional China de 
Desarrollo y Reforma dijo que las compañías chinas habían respetado los procedimientos en todo el proceso de licitación y 
habían cumplido con todos los requerimientos del gobierno mexicano. Luego afirmó “que la cancelación obedece a asuntos 
políticos nacionales de México y no tiene nada que ver con las compañías chinas”. Ayer en Beijing el presidente Xi Jinping dio 
la bienvenida al presidente Peña Nieto a la Cumbre de la APEC, se apreció un contacto cordial, con cruce de sonrisas, y nos 
aseguran que la frialdad que esperaban algunos por la revocación de la licitación del tren de alta velocidad no se sintió. 

Sacan a mujer de la carrera por la CNDH 

El Senado entró en la fase final de la ruta para elegir a quien ocupará la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos, y en las negociaciones entre bancadas de la Cámara Alta salió a relucir un dato interesante. Nos dicen que la 
presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Senado, la perredista Angélica de la Peña, se ha convertido en un 
obstáculo para que alguna mujer quede entre las aspirantes finalistas a dirigir la CNDH. Nos dicen que doña Angélica vetó a 
una de las posibles finalistas. Se trata de Patricia Olamendi, a quien nos aseguran la senadora ya colocó en la lista negra del 
PRD, lo que traducido quiere decir que su bancada no la apoyará. A algunas legisladoras les llama la atención que el veto 
para Olamendi venga precisamente de una senadora. 

Pelean PAN y PRI por un colchón 

El Partido Acción Nacional, nos comentan, impugnará la multa que le impuso el Instituto Nacional Electoral de nueve mil 
pesos, por la compra de un colchón de alrededor de ocho mil. Nos explican que la razón para impugnar esta sanción de tan 
bajo monto es que consideran que el INE, que preside Lorenzo Córdova, está vulnerando el principio de equidad. Argumentan 
que el Partido Revolucionario Institucional compró 70 colchones, y sólo recibió una sanción de aproximadamente 219 mil 
pesos cuando debió ser multado con unos 560 mil pesos. Además aseguran que el PRI adquirió cinco salas, 70 colchas, 80 
parrillas eléctricas, 80 planchas de vapor, 80 batidoras y 80 licuadoras. Mientras pelean por los montos, a nadie le sorprende 
que estos gastos más que de partidos políticos parezcan de una mueblería. 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

A MÁS de uno llamó la atención el nombramiento de Yuriria Mascott como nueva subsecretaria de Transporte de la SCT. 

PRIMERO porque la nueva funcionaria tiene poca experiencia en el ramo, y en sus manos tendrá proyectos tan importantes y 
costosos como el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México y la nueva licitación del tren rápido a Querétaro. 

ANTES de este cargo se desempeñó, a nivel federal, como directora del Servicio Postal Mexicano y como titular de 
Abastecimiento de la Comisión Federal de Electricidad. 

DE LO QUE no hay duda es de que se trata de una persona de todas las confianzas del secretario Gerardo Ruiz Esparza, a 
quien ha acompañado tanto en la CFE como en la Secretaría de Comunicaciones del Estado de México. 

HABRÁ QUE VER si Mascott logra dominar a esa bestia llamada licitaciones multimillonarias. 

¡MILAGRO! Clamaron algunos perredistas al ver la transformación de Amalia García. 

LA HOY vocera del PRD fue de las primeras en condenar el nuevo esquema de moches que utiliza un fondo especial de la 
Secretaría de Hacienda para obras municipales. 

LO QUE les sorprende a los militantes del sol azteca es que, hasta donde recuerdan, la ex gobernadora zacatecana no era tan 
crítica de ese tipo de “acuerdos” entre gobernantes y legisladores, hace apenas un año. 

DE HECHO cuentan que fue una promotora del fondo de moches que hiciera famoso al panista Luis Alberto Villarreal entre 
alcaldías perredistas de Baja California Sur, Michoacán y su querido Zacatecas. 

HOY TENDRÁN una primera prueba de fuego las nuevas autoridades electorales de Nuevo León, pues deberán demostrar qué 
tanto les interesa que haya una competencia pareja en la contienda por la gubernatura. 

LOS FLAMANTES consejeros deberán decidir si existe o no sanción -y de qué tamaño- contra la alcaldesa de Monterrey, la 
panista Margarita Arellanes, por su descarado uso de recursos públicos para promocionarse. 

UNA DE las joyas de su adelantadísima autopromoción, denunciada por el PRI, es el lema de su administración: “MA’s”, que 
casualmente también son sus iniciales. 

A VER si allá, al pie del Cerro de la Silla, sí se fajan los pantalones, pues acá en el INE ya se vio que la tendencia es a darle 
un simple jalón de orejas a los acelerados. 

AUNQUE no querían llamar la atención, para los comensales del Shu de Santa Fe resultó inevitable percatarse de la presencia 
de dos conocidos priistas. 

AHÍ ESTABAN disfrutando el tradicional Hibachiyaki de salmón, el exgobernador mexiquense Arturo Montiel y la secretaria 
general del PRI, Ivonne Ortega. 

EN LOS PASILLOS del poder del Estado de México desde hace tiempo se insiste en que el ex mandatario estaría buscando 
reincorporarse a la escena política, por lo que las elecciones del próximo año serían su oportunidad de oro. 

Y AHORA que la Interpol anda interesado en su persona, seguramente Montiel no despreciaría, para nada, contar con fuero. 
 
(Redacción, página 10) 
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